

「三寒四温」とはよく言われたもので、寒さ・暖かさが繰り返される日々が続きます。「春」が待ち遠しく思われる今日この頃です。保護者の皆さま、如何お過ごしでしょうか?楠目小の子どもたちは、今日も元気に登校し、学び・遊んでいます。

## 3月の道徳のテーマは、『感謝(かんしゃ)』です。

「感謝の気持ち」などの言葉をよく聞きますが、小学校の道徳の時間にも感謝について考える機会があります。各学年の発達段階に応じ、感謝につ

いての「価値」をより深く考えていきます。

低学年では、「身近で日ごろお世話になっている人々の善意に感謝する気

持ちを具体的な言葉に表し、行動に表す。」

また,中学年では「日々の生活を支えている様々な人々,特に自分たちの生活のために働く人々や長く自分にあります。 分たちの生活を築き,支え,努力を重ねてきた高齢者に対して尊敬と感謝の念をもって接する。」

最後に、高学年では「感謝の対象が人のみならず、多くの人々の支え合いや助け合いで成り立っている日々の生活そのもの、更にはそのような中で自分が生きていることに対する感謝。そしてそれにこたえて、自分は何をすべきかを自覚し、進んで実践する。」ことをねらいとします。

## 

先日,この「感謝」に繋がる取り組みがありました。「校内のワックスがけ」です。全学年の子どもたちが「ワックスがけのための水拭き」を行いました。1年間,みんなが勉強してきた教室を…,雨の日の休み時間,友だちと過ごした広いホールを…。「ありがとう」の気持ちと「来年度の下級生たちのために」という思いを込めて…。そんな子どもたちの姿を見て,私たちも嬉しく,また身が引き締まる思いになりました。

今回の取り組みだけに限らず、全ての学校行 子どもたちと私たち教職員自身の心を耕し、心 成にこれからも努めていきたいと考えています。



事を通して、楠目小の 豊かな子どもたちの育

## REPRESER ES ES ES ES ES ES ES

今月のテーマ『「ありがとう」を伝えよう』です。

今月(3月)は、【高知の道徳】を使って、ご家庭で話をしていただきたいと 思います。

- OP46 を読み、P47 にご記入してください。
- 〇6年生は、P60~P64 も音読してみましょう。
- ※記入期間は、3月6日(金)~3月9日(月)です。
  - 3月10日(火)に学校に持ってきてください。

今月のテーマは『感謝』と聞いて、私はふと自分自身を振り返ってしまいました。普段から家族に…、職場で…、と考えれば考えるほど感謝の念が十分でないことに恥ずかしく思い反省をしました。

特に、家族は身近すぎて「ありがとう」という言葉を伝えることが照れくさかったり、まあいいかと思ったりしてしまいます。今回これを機に、家族に…、職場で…、学級の子どもたちに…、我が子に…「ありがとう」

を伝えようと思いました。



最後に…。この1年間ご多用の中を、本校の道徳に関する取り組みにご協力くださりありがとうございます。この「道徳だより」も今年度の最終号となりました。これまでご家庭で「道徳の価値」について考えて頂けたことは、楠目小の子どもたちにとって、必ず大きな実りになると信じています。また来年度も保護者の皆さまのご負担にならないように、この取り組みを継続できるよう再検討しております。その際は、引き続きご協力いただけますよう宜しくお願い致します。本当にありがとうございました。

(楠目小 志部会一同)

-----

∼道徳返信欄∼ 1年間を通してのご感想等ありましたら、ご記入お願いします。

年 名前

